
La delegación china finalizó su visita a la Costa Daurada en un viaje en catamarán
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Aunque en las playas del Baix Pene-
dès los desperfectos no fueron im-
portantes, algunos ayuntamientos
también han puesto en marcha la
maquinaria administrativa para so-
licitar ayudas. En Calafell, el Con-
sistorio está elaborando un infor-
me sobre el estado del litoral, si
bien no se registraron daños mate-
riales, mientras que en Cunit, el
agua llegó al paseo marítimo, he-
cho que sucede a menudo en casos
de fuerte oleaje. Precisamente, el
responsables del Ayuntamiento y
representantes de Costas se reunie-
ron la semana pasada para estudiar
la viabilidad de construir siete espi-
gones que frenen la regresión de las
playas de Cunit. El trabajo se ha en-
cargado a una empresa especializa-
da de Madrid y estará listo en unos
ocho meses.

Una medida similar a la que se
adoptó en La Pineda (en este caso
se construyeron dos diques) y que
ahora el Ayuntamiento de Vila-se-
ca pondrá a prueba. Según fuentes
oficiales del Consistorio, de mo-
mento no se plantea hacer ninguna
aportación de arena para recuperar
la playa después de los efectos del
temporal, a la espera de que los di-
ques hagan su función y que se rege-
nere por sí sola. Pero en cuanto se
estabilice el tiempo, lo que sí harán
son trabajos de reparación en las
zonas de duchas que han quedado
dañadas y se retirarán las pasarelas
de hormigón, para adecuar la playa
al uso de los pocos turistas que to-
davía quedan en la zona y que el pa-
sado martes todavía se bañaban.

De hecho, el temporal ha sido el
colofón de la peor temporada turís-
tica de los últimos años. “Aunque
no es determinante, el mal tiempo
no ayuda a incrementar la ocupa-
ción”, mantiene el gerente del Pa-
tronato de Turismo de la Diputa-
ción, Octavi Bono. Lo cierto es que
la ocupación de hoteles, campings
y residencias ruales en la provincia
ha caído durante la primera quince-
na de octubre en siete puntos res-
pecto al mismo periodo del año pa-

sado. “Aunque la oferta se ha incre-
mentado en más de 5.000 plazas,
se han registrado 140.000 pernocta-
ciones menos”, añade Bono. Tam-
bién en la zona central de la Costa
Daurada, es decir, en los hoteles de
Salou, Cambrils y La Pineda, la
ocupación se sitúa siete puntos por
debajo de la registrada el año pasa-
do durante este mes. La temporada
ya comenzó con mal pie. Durante
los seis primeros meses del año se
registró un nueve por ciento menos
de pernoctaciones que durante el
mismo periodo del año anterior.
“Julio y agosto, aunque no fueron
mal, tampoco sirvieron para corre-
gir las cifras y la temporada acaba
floja”, concluye Bono.c
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n Una treintena de representantes turísticos de China, entre ellos
de las ciudades de Pekín, Shanghai y Cantón, visitaron ayer la
Costa Daurada para conocer de cerca su modelo turístico y poder
adaptarlo e implementar en su país políticas turísticas a nivel
nacional y provincial. Es la primera vez que una delegación
China visita la Costa Daurada. El grupo ha viajado a España
invitado por la Agencia Española de Cooperación Internacional
para conocer la oferta del país. Ayer, el gerente del patronato de
turismo de la Diputación de Tarragona, Octavi Bono, les explicó
la oferta y las posibilidades de la zona. Asimismo, aprovechó la
ocasión para mantener un primer contacto con los representantes
turísticos de Pekín y Cantón, puesto que una delegación de
empresarios tarraconenses viajará en breve en una misión
comercial a estas ciudades. El objetivo es abrir la Costa Daurada
al mercado chino. La Estación Náutica Salou-Cambrils-Miami
Platja tenía previsto invitar a la delegación china a un viaje en
catamarán para que pudieran conocer desde el mar estos tres
municipios turísticos

El modelo Costa Daurada

La lluvia cierra la peor temporada
turística de los últimos años

Imagen de unas obras en el polémico vertedero de Tivissa
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Un vertedero en forma de mese-
ta que se elevará más de 50
metros sobre el terreno. Esta

es la imagen que podrá captar el ob-
servador cuando se complete la
construcción de los dos grandes va-
sos superpuestos de que constará el
polémico vertedero de Tivissa. La
Plataforma per a la Ribera d’Ebre y
el Gepec denuncian el impacto vi-
sual y paisajístico que supone la
obra que, además, se asienta sobre
un acuífero del que beben 11.000
personas de la comarca sin que se
hayan tomado las garantías necesa-
rias para evitar posibles filtracio-
nes, según un informe de la Agència
Catalana de l’Aigua.

Según el proyecto que ejecuta la
empresa Gestió i Recuperació de Te-
rrenys, SA, el vertedero ocupa alre-
dedor de 22 hectáreas, de las que
13,5 corresponden al espacio donde

prevén alojarse los residuos. Sin em-
bargo, el recipiente que debe acoger
la basura no se dispondrá sobre un
mismo nivel del terreno sino que se
dividirá en dos: un vaso inferior de
5,5 hectáreas con capacidad para
600.000 metros cúbicos y otro en al-
tura, de ocho hectáreas para
2.700.000. Esta circunstancia, se-
gún la plataforma, representará una
elevación del terreno de unos 50 me-
tros de altura. “Estará a la misma al-
tura que la colina más cercana, a
unos 170 metros”, señala el porta-
voz de la plataforma, Ramon Roig.

El presidente del Consell Comar-
cal de la Ribera d’Ebre, Pere
Muñoz (ERC), apuntó que el impac-
to visual será considerable y que la
instalación será perfectamente visi-
ble desde Móra d’Ebre. Muñoz
abordará el asunto en la reunión del
Consorci per a la Gestió de Residus
de la Ribera d’Ebre, la Terra Alta y
el Priorat convocada hoy, después

de conocer la existencia del informe
de la ACA que alerta de la amenaza
del vertedero sobre el principal
acuífero de la comarca, que el conse-
jo comarcal desconocía. “Estamos
muy preocupados por la seguridad
de las 11.000 personas que beben
de allí”, señaló Muñoz, quien se pre-
gunta cómo Medi Ambient pudo au-
torizar la obra.

Precisamente ayer, el grupo ecolo-

gista Gepec reclamó la dimisión del
delegado de Medi Ambient en las
Terres de l’Ebre, Pere Vidal, al que
tachó de “ignorante” acerca de la
gestión de residuos. Los ecologistas
exigieron a Vidal que ordene la pa-
ralización de las obras y la suspen-
sión de la licencia ambiental. El de-
legado aseguró que el informe de la
ACA no desautoriza las obras del
vertedero, al que calificó de uno de
los más seguros de Catalunya.c

Proyectan el
primer parque
el temático
de la batalla
del Ebro
JORDI MARSAL GANDESA

El Ayuntamiento de Gande-
sa y expertos de la Universi-
tat de Barcelona preparan

un proyecto para construir un
parque temático sobre la batalla
del Ebro en el municipio. El
Ayuntamiento, que ya adquirió
a tal efecto unos terrenos en la zo-
na del Pico de la Muerte, está en
contacto en estos momentos con
varios inversores españoles y eu-
ropeos para sondear la posibili-
dad de materializar y explotar
un proyecto que podría alcanzar
una inversión de 1.200.000
euros, que aportaría íntegramen-
te la iniciativa privada.

Según explicó ayer el alcalde
de Gandesa, Miquel Aubà, el pro-
yecto contempla la construcción
de un edificio de cristal de unos
1.000 metros cuadrados de su-
perficie que se situaría en la par-
te más elevada de la finca. Por
sus características y su ubicación
“privilegiada” en la cota 205, des-
de donde se divisan las sierras de
Pàndols y Cavalls, el parque per-
mitiría integrar la proyección de
audiovisuales multimedia en los
paisajes que se divisan a través
del cristal. “Permitiría acercar y
alejar proyecciones sobre los mis-
mos espacios naturales gracias a
las nuevas tecnologías”, dijo
Aubà. El complejo contaría tam-
bién con un parking y un centro
de interpretación.

Se trata de una iniciativa en la
que el Ayuntamiento lleva traba-
jando durante los últimos tres
años. Ayer, precisamente, el al-
calde y el rector de la Universitat
de Barcelona, Joan Tugores, fir-
maron un acuerdo de colabora-
ción que permitirá, entre otros
aspectos, impulsar este proyecto.
De hecho, los técnicos de la UB
se encargarán de redactar el pro-
yecto a partir del próximo mes
de febrero y coordinar la ejecu-
ción. Según Aubà, los primeros
estudios económicos sobre la via-
bilidad han resultado “favora-
bles” y ya hay empresarios intere-
sados en el proyecto.c

El terreno del polémico
vertedero de Tivissa se
elevará cincuenta metros

Los ecologistas exigen la
dimisión del delegado de
Medi Ambient, que minimizó
un informe contrario a la
construcción del vertedero

LOS MUNICIPIOS AFECTADOS ESPERAN QUE MEJORE EL TIEMPO PARA REGENERAR SUS PLAYAS
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